

ACTIVIDADES CULTURALES EN LA CIUDAD

VISITA A BARILOCHE DE NORBERTO FERREYRA

**Café Científico de noviembre:
 “El psicoanálisis como lazo social y el malestar de la cultura”
 Seminario en el CAB-IB:
 “Ciencia y Psicoanálisis: un cruce inquietante”**

El ciclo 2015 de los “Cafés Científicos CAB-IB”, organizado por el Centro Atómico Bariloche y el Instituto Balseiro (dependientes de la Comisión Nacional de Energía Atómica y de Universidad Nacional de Cuyo) renueva la propuesta que ofrece un espacio para el debate de temas científicos, tecnológicos y culturales con la comunidad. En estas charlas, los protagonistas son tanto los científicos, encargados de exponer los temas, como los integrantes del público, que sazonan con sus preguntas y dudas cada jornada.

Dentro de este marco, y cerrando el ciclo 2015, el día 20 de noviembre el psicoanalista Norberto Ferreyra dio la char-

la *El psicoanálisis como lazo social y el malestar de la cultura*, para el público general que asiste a estos encuentros, en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal de Bariloche. Norberto Ferreyra es el principal referente de Argentina en psicoanálisis lacaniano, es miembro fundador de la Escuela Freudiana de la Argentina, Institución Miembro Fundadora de Convergencia, Movimiento Lacaniano por el Psicoanálisis Freudiano; y miembro de la Fundación Europea para el psicoanálisis. Ejerce como psicoanalista desde 1970 y es autor de numerosos artículos publicados en revistas internacionales y libros, entre los que se encuentran “Apariencia, presencia y deseo del analista”, “El otro insomnio”, “Verdad y objeto en la dirección de la cura” por mencionar sólo algunos.

La charla de Ferreyra versó acerca de cómo el psicoanálisis, desde su descubrimiento como discurso, si bien no brinda una solución al malestar estructural existente en toda cultura, ha construido un lugar donde amortiguar ese malestar, disminuyéndolo has-



ta donde sea posible. Ello, a través – fundamentalmente - de la orientación de una cura, una práctica clínica que puede hacerse en y desde ese discurso. Crea, entonces, un lazo social inédito en la cultura y en la sociedad, sin ser lo único que ofrece esa posibilidad, aunque es una de las prácticas más importantes.

Esta charla, como las otras siete que conforman el ciclo, será reunida en un libro que pronto tendremos la posibilidad de disfrutar.

Al día siguiente, el Dr. Ferreyra ofreció un seminario en el Salón de Actos del CAB-IB titulado *Ciencia y psicoanálisis: un cruce inquietante*. En este caso, el disertante prefirió intercambiar impresiones con la comunidad de investigadores, docentes y estudiantes del CAB-IB.

Dice Ferreyra: “Cuando Sigmund Freud dio lugar a la existencia del inconsciente, rompió con una tradición psiquiátrica y psicológica dominante en su época. Este hecho, este descubrimiento, no es ajeno al estado de la ciencia a mediados del siglo XIX y principios del siglo XX, ya que Freud, formado como médico e in-



investigador científico tenía, al principio, un interés claro en probar que este descubrimiento era el comienzo de una nueva ciencia. Era “a probar y a comprobar”, según la metodología científica de su época. Esta es una cuestión que marcó el principio del psicoanálisis, sobre todo por parte de su fundador. Luego, con el desarrollo del discurso del psicoanálisis, se hizo evidente que había dificultades en hacer del psicoanálisis una ciencia, aunque esa cuestión podía quedar como ideal. De todos modos, existe una relación importante entre el psicoanálisis y la ciencia. Es por el estado de la ciencia en su momento que surge el psicoanálisis. Sin tener el mismo objeto, tienen el mismo sujeto.”

CAFÉS CIENTÍFICOS CAB-IB 2015
 Centro Atómico Bariloche - Instituto Balseiro

El psicoanálisis como lazo social y el malestar de la cultura

PANELISTA:
 Norberto Ferreyra, psicoanalista, miembro fundador de la Escuela Freudiana de la Argentina, Institución Miembro Fundadora de Convergencia, Movimiento Lacaniano por el Psicoanálisis Freudiano, miembro de la Fundación Europea para el psicoanálisis.

JUEVES 19 DE NOVIEMBRE 18:30 HS | **SOLAS SESIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL CENTRO CIVICO, BARILOCHE** | **CONTACTO: CORSO@CIBRE.CNEA.GOV.AR**

www.facebook.com/InstitutoBalseiro @IBalseiro Coordinadora: Juliana Cervizoni y Hugo Corso

Norberto Ferreyra

Psicoanalista, ejerce la práctica del psicoanálisis desde 1970.

Miembro fundador de la Escuela Freudiana de la Argentina en 1974, junto a Oscar Masotta y otros.

Analista Miembro de la Escuela Freudiana de la Argentina, Institución Miembro Fundadora de Convergencia, Movimiento Lacaniano por el Psicoanálisis Freudiano.

Durante los años 1982 a 1992, fue Director de la Escuela Freudiana de la Argentina.

Fundador y Presidente de la Fundación del Campo Lacaniano en 1990, www.campolacaniano.com.ar / [face: Fundación del Campo Lacaniano](https://www.facebook.com/FundaciondelCampoLacaniano)
 Miembro de la Fundación Europea para el psicoanálisis.

Integra el Comité Científico de La Clinique Lacanienne

Árbitro de la Secretaría de Investigaciones de la Facultad de Psicología de la Universidad de Buenos Aires.

Es autor de numerosos artículos publicados en revistas internacionales y libros en colaboración.

Entre los libros de su autoría, cabe mencionar los siguientes títulos:

- Apariencia, presencia y deseo del analista
- El otro insomnio
- Deuda y antecedencia en psicoanálisis
- La experiencia del análisis
- A Experiencia da Análise (traducido al Portugués)
- Verdad y objeto en la dirección de la cura
- Trauma, duelo y tiempo
- La dimensión clínica del psicoanálisis
- Lo orgánico y el discurso
- La Práctica del análisis
- La Perversión y sus derivas
- ¿Qué es el deseo? I y II (en colaboración)
- ¿Qué es la realidad? I y II (en colaboración)